

EL DIARIO PALENTINO

Diario de los intereses de la capital y la provincia.

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XXVI

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN
Capital: un mes . . . 1 peseta
Fuera: trimestre . . . 4 "
Número suelto: 5 céntimos

Sábado 24 de Octubre de 1908

TELÉFONO NÚMERO 6

PUNTO DE SUSCRIPCIÓN

En la Redacción y Administración,

Imprenta y Lit. de Alonso é Hijos

Mayor principal, núm. 71

Num. 7.675



Segundo aniversario
DEL SEÑOR

D. FRANCISCO PEREZ SANCHEZ

NOTARIO QUE FUÉ EN ESTA CAPITAL

Falleció el día 25 de Octubre de 1906

D. E. P.

Su desconsolada viuda é hijos y demás familia,

Ruegan á sus amigos se sirvan encomendarle á Dios en sus oraciones, por cuya obra de caridad cristiana le vivirán agradecidos.

Todas las misas que se celebren mañana 25 en las iglesias de San Francisco y de Nuestra Señora de la Soledad, por los señores Sacerdotes adscritos á ellas, y sean aplicadas por el alma del finado, recibirán la limosna de diez reales y las gracias.

Dres. Alvarado y Alvarez

OCULISTAS

Consulta diaria en Palencia

de once á una

BARRIONUEVO, 29, 2.º

A las señoras

Magdalena ha regresado de Madrid con los últimos modelos de sombreros para señoras y niñas á precios como en ninguna casa; se reforman todos á precios muy económicos.
Mayor pral, 106, entresuelo.

Arriendo de pastos

Se arriendan los pastos del monte titulado «Valbuena», sito en término municipal de Valbuena del Rio Pisnerga, disponiendo de buena tenada y comiliega para el ganado, para tratar con su propietario D. Manuel Polanco, en Santoyo.

Se arriendan los pastos de invierno de la finca «Monte del Rey», propiedad de D. Isaac Manrique, término de Valdespina, con sus tenadas para albergue de tres mil cabezas y abundantes aguas. Para tratar, con el guarda mayor de la finca.

MÚSICA

ALONSO HIJOS

Representantes de la Sociedad de Autores en esta Capital y de la Casa Dotesio, se encargan de proporcionar cuantas obras de música se les pidan, ya para canto, canto y piano, piano solo, banda, orquesta, solfeo, etc., á precios marcados en los respectivos Catálogos.

Imprenta y Litografía

Mayor pral, 71.

De Agricultura

Cómo se aumentan las cosechas de los cereales

Dice Le Syndicat Agricole que en algunas provincias de la China, donde la población es muy densa, cada familia vive exclusivamente del producto que da una pequeña parcela de tierra, de cuyos lotes se sacan cosecha fabulosas. Según algunos relatores se alcanzan producciones que se evalúan á diez mil kilogramos de trigo por hectarea, y

Las aplicaciones de abonos son muy intensas: los agricultores chinos *transplantan* los cereales que primeramente han sembrado en un lugar reducido.

Debido á la *trasplatación* y al enterramiento profundo de las matas, éstas desarrollan numerosas raíces, y así se multiplican los tallos, que llegan á producir cada uno 60 ó 100 espigas. La alimentación de éstos múltiples vegetales queda asegurada por abundancia de raíces. Naturalmente, el terreno precisa que sea muy fértil y se halle provisto del agua suficiente.

Unos agrónomos rusos que han ensayado esta práctica china, han cosechado de 4 á 7 mil kilogramos de granos por hectárea. Las experiencias se han hecho con cereales de invierno, centeno y centeno. Los cereales de primavera no han resultado tan aptos como los otros nombrados.

Si bien es evidente que la práctica cultural que señalamos no puede ser introducida en nuestros sistemas de cultivo, se saca de ella una preciosa enseñanza. La multiplicación puede en parte lograrse con el *esporcado*. Los ensayos, á semejanza fin dirigidos, han dado resultados sorprendentes, lográndose obtener 4.000 kilogramos de granos de tierras donde no se recolectaba ni la mitad.

Sería interesante instituir ensayos en el sentido indicado. En los países fértiles y calientes y en donde los riegos son posibles, tiene más probabilidades de éxito la práctica del trasplante que en los países templados.

En el moderno cultivo del arroz, ¿no se atribuye al trasplante que se hace sufrir á las jóvenes matas el aumento de producción?

Es de presumir que por esta vía hay mucho que aprender y mejorar.

RICOS POBRES Y POBRES RICOS

Ciertamente, que nos admira y nos confunde, la noticia de algún rasgo de caridad, de algún alarde de esplendor, de algún acto de desprendimiento, de que es protagonista uno de esos seres que juzgamos sin educación social sin instrucción y sin talento, que en circunstancias corrientes, solo puede merecernos el desprecio ó la indiferencia. Tal ocurre, sin embargo, entre los que pertenecen á la clase del pueblo, aun cuando no posean otro capital que el producto de su personal trabajo y tanto más nos sorprenden esos salientes rasgos en pró de la agena necesidad, cuanto que comparamos su conducta con la que observan en los mis-

mos casos, los que, como tipos opuestos, los conmueve apenas la desgracia que pudieran remediar, si en vez del uso de sus riquezas ó de su desahogado bienestar, contasen con lo que constituye el mejor de los tesoros, cual es el sentimiento.

El pobre se halla pronto á ejecutar cualquier favor, y sacrifica á veces hasta su último céntimo en socorro de su prójimo, y hasta demuestra al hacerlo ese tacto delicado que no ofende el orgullo, si lo hubiere, en la persona favorecida. Mas no es que la forma aparezca cubierta con el ropaje que solo la educación sabe vestir; es que la acción revela una verdad y una sinceridad tal en su fondo, que no causa, que no puede causar la más pequeña humillación.

El rico, en cambio, todo lo analiza, todo lo aquilata, todo lo avalora, hasta sus propios actos, y bajo el predominio de un egoísmo que lo subyuga, ó prescinde por completo de hacer bien alguno en esa parte, ó lo hace obedeciendo al más refinado cálculo, en una forma que tiende á anulter su acción, para que así aparezca el más favorecido á los ojos de los demás, con el mérito que se atribuye por su propio desprendimiento.

Em ambos la acción puede ser la misma, pero ¿qué diferencia tan grande se ofrece al que trate de juzgarla! ¿Y por qué esta diferencia?

Posible es que sea debida á la misma educación que tanto se proclama. Con efecto, el uno obra á impulso de la propia naturaleza; el sentimiento libre, sin trabas educativas, se muestra tal y como Dios lo formó en el ser humano, á imagen y semejanza suya; pues contra todo lo que se ha dicho en contra, el hombre tiende al bien, como poseedor de un alma infundida por medio de un soplo divino. El otro está modificado, su alma se ha amoldado á la forma humana, se ha vaciado en las exigencias que la sociedad ha creado, imponiéndolas como tributo á todos sus individuos, y para llenar esas exigencias es necesario el egoísmo como imprescindible modelador.

El uno obra natural y espontáneamente; el otro, por cálculo y mediante análisis de sus actos, aparentando siempre lo que no es en realidad; hace más que por el mismo hecho, por lo que pueden decir de él los que de aquél tengan noticia; ambos son, en contraposición, la verdad real y la engañosa apariencia; porque el pueblo, así como ha robustecido su cuerpo con el ejercicio del trabajo físico, libremente y sin las trabas de la moda en el vestir inconveniente, así ha robustecido también su sentimiento sin las trabas de una educación restrictiva de las expansiones de aquél, como ha sufrido el hombre rico ó de posición desahogada, que desde un principio ha sido guiado por la senda que señalan las conveniencias que impene la sociedad.

Por eso la riqueza, la verdadera riqueza, no está encerrada en los bienes de fortuna, y hay ricos pobres y pobres ricos.

Los Reyes en Barcelona

En el Ayuntamiento

Desde la Catedral dirigiéronse los Reyes al Ayuntamiento, adonde llegaron, atravesando la plaza de San Jaime, á las once y veinte minutos.

Un piquete de infantería con bandera y música, situado en la plaza de la Constitución, tributó los honores reales.

En la planta baja del palacio muni-

cipal rindió honores á los Reyes una sección de la guardia municipal, de gran gala, ostentando la bandera de la ciudad.

Frente á la escalera principal estaba la banda, que ejecutó la marcha Real.

Todas las dependencias de la Casa de la Ciudad estaban llenas de empleados y público, abundando el bello sexo.

El alcalde accidental, al frente de doce concejales, recibió á los Reyes al pie de la escalera principal, adornada con plantas tropicales.

Allí se había situado otra sección de guardias urbanos de gran gala.

La comitiva regia pasó al despacho del alcalde, sentándose los Soberanos en unos sillones preparados al efecto rodeados del gobernador civil, presidente del Consejo, capitán general y jefes de Alabarderos y de la Escolta Real.

Estaban presentes, además, varios gentileshombres, el duque de San Carlos y los marqueses de Comillas y otras distinguidas personalidades.

El primer acto del alcalde interino fué la presentación de los concejales y del Secretario de la Corporación.

Los concejales saludaron á D. Alfonso, dándole la mano, y besaron, arrojándose, la de la Reina.

Después, el Sr. Puig y Alfonso dió la bienvenida á los Reyes, pronunciando un breve discurso en catalán, muy elocuente y sentido.

Dijo que por circunstancias especiales era él el encargado de saludar á tan gratos huéspedes, constituyendo esto para él una de las mayores satisfacciones y el honor de los honores.

Ponderó la conveniencia de que los Reyes se compenetraran con el sentir de sus pueblos, y dijo que entre la Majestad Real y los ciudadanos debe existir un vínculo estrechísimo de amor.

Recordó el último viaje de D. Alfonso con motivo de la inauguración de la reforma interior, é invitó al Monarca á visitar las obras para contemplar los trabajos ya realizados para el engrandecimiento de la capital.

Luego ofreció el alcalde á D.ª Victoria un precioso ramo de flores naturales que la Reina aceptó sonriente y dando las gracias.

Discurso del Rey

El Rey levantóse y, en contestación al alcalde, leyó dos cuartillas diciendo que había sentido vivísima satisfacción por haber oído la lengua *mater* de Cataluña, y que era para él muy grato el ver que se conservaba la tradición en sus pueblos y con ella las lenguas nacionales.

El público acogió con entusiastas vivas las últimas palabras de don Alfonso.

Al salir del Ayuntamiento repitiéronse las manifestaciones de entusiasmo.

Los Reyes fueron acompañados hasta su coche por el alcalde, cuando ya había cesado la lluvia.

En la Diputación

Con su séquito trasladáronse los Reyes á la Diputación, cuyo patio estaba adornado con profusión de plantas y flores.

Los sitios por donde habían de pasar los Reyes estaban cubiertos con ricas alfombras.

El patio de la antigua Audiencia estaba adornado con multitud de banderas, entre ellas las de San Jorge, con la cruz roja en el centro.

A lo largo del patio estaban formados en dos filas 100 mozos de la escuadra, con su comandante al frente.

Fueron recibidos los Reyes al pie de la escalera por el presidente de la

Diputación y varios diputados, dirigiéndose al salón de San Jorge y luego al de sesiones.

En este último salón sentáronse los Reyes y se cruzaron discursos de salutación y bienvenida.

Después los Reyes salieron al balcón de la Diputación, contemplando el aspecto que ofrecía la plaza de San Jaime, ocupada completamente por los guardias y una multitud que aclamó á los Soberanos.

Recorrieron los reyes las principales dependencias del palacio provincial y contemplaron el cuadro de Fortuny representando la toma de Tetuán.

Después entraron en la capilla de San Jorge, eligiendo la hermosura de su estilo gótico.

El presidente y demás diputados acompañaron á los Reyes hasta la puerta del edificio, donde, al despedirse, el señor Prat besó la mano á la Reina.

Los Reyes ocuparon su landó, dirigiéndose por la calle de Fernando y Rambla á la Capitanía general.

Ovación á los Reyes

Toda la carrera estaba atestada de público, que tributó una delirante ovación á los Reyes.

A las doce y minutos llegaban los Soberanos á la Capitanía.

Del público que llenaba las calles salieron algunos vivas aislados á Maura.

Ahora se dirigen los Monarcas al Laberinto, posesión propiedad de los marqueses de Alfaras, donde se celebra una *garden-party* en su honor.

Más tarde subirán al Tibidabo, para contemplar, ya de noche, la ciudad iluminada.

Después de cenar asistirán á la función de gala del Liceo.

Mensaje del Brusi

El *Diario de Barcelona* publica el siguiente mensaje á los Monarcas.

«Señor: El *Diario de Barcelona* ha ofrecido sus respetos á V. M. siempre que con su presencia ha honrado á Cataluña.»

«Mas esta vez permítale V. M. que su primer saludo sea para la persona de vuestra augusta esposa, que en prenda de su amor á Cataluña ha dado el nombre de uno de nuestros más grandes condes y Reyes de Aragón á vuestro augusto hijo.»

«El *Diario* se siente alentado con la venida de V. M., porque el *Diario* contempla desde el siglo XVIII el desmoronamiento de un gran poderío, creado por nuestros héroes, regido por nuestros Reyes y desecho por nuestros políticos.»

«Mas al contemplar á V. M. joven animoso, recuerda que los Soberanos que han dejado huella luminosa en la Historia comenzaron á reinar muy jóvenes, y ve en V. M. la esperanza de regeneración de la patria, porque os estima capaz de realizarla, confiando en que las tristezas del pasado terminarán y podrá el *Diario* registrar los hechos gloriosos del reinado de vuestro hijo.»

«El *Diario de Barcelona* se enorgullece con todos los catalanes de que esta región se vea honrada con las frecuentes visitas de V. M.»

Discursos del presidente de la Diputación y del Rey.

El presidente de la Diputación, señor Prat de la Riva, pronunció un discurso en castellano dando la bienvenida á los reyes en nombre de la Corporación provincial, recordando que se ha visto honrada con la visita de muchos monarcas españoles.

Enumeró los trabajos realizados por la Diputación en beneficio de la pro-

vincia, haciendo un ligero bosquejo de las demás obras que se propone emprender.

—Para que nuestro ideal se realice— dijo— y encarne en la realidad es preciso que desaparezca la confusión entre las funciones del Estado y las de los organismos locales; que las Haciendas locales no sean, como hasta hoy, una simple secuela de la Hacienda del Estado; que caigan las trabas de la centralización vigente; en una palabra, que sepamos volver á las sanas tradiciones de nuestra política ó inspirándonos en el ejemplo de las instituciones similares de Inglaterra y Alemania, porque siempre, señor, el Imperio acompaña á los pueblos que saben quererlo; que es lo mismo que decir que á los que saben merecerlo.

El Rey contestó dando lectura al siguiente discurso: «Señor presidente, señores diputados: Ahora, como en visitas precedentes, tengo especial complacencia al saludar á la Diputación en este antiguo palacio de la generalidad de Cataluña. «El loable celo con que sabe corresponder esta Corporación á los votos de los pueblos y el realce que dan á su representación tradiciones que al pasar el tiempo vivifican el presente, abonan nuestra confianza en un porvenir mejor». Terminó S. M. agradeciendo el saludo que le había dirigido la Diputación por boca de su presidente.

Los gritos de los niños

Los gritos constituyen el único lenguaje de que pueden hacer uso los niños pequeños para expresar el dolor, de igual manera que sus sonrisas y sus juegos les sirven para expresar sus alegrías.

Un médico observador y experimentado, interpreta perfectamente el sentimiento de la mayoría de los gritos y llantos de los niños.

El grito ó si se quiere el llanto de la rabia, es furioso.

El de la gana de dormir es monótono, y, como si dijéramos, adormilado.

El de la pena moral, está formado por sollozos.

El del hombre es muy característico y no lo acompañan lágrimas; es un llanto en que se comprende desde luego que la criatura pide algo de una manera constante.

El de los dolores producidos por la dentición, es nervioso.

El de los producidos por los oídos es corto, agudo, penetrante y decisivo; la criatura mueve la cabeza de uno á otro lado, y se lleva frecuentemente la manita á la parte afectada por la dolencia.

El del dolor de tripas es también muy característico; no es tan penetrante como el dolor de oídos y la criatura lo interrumpe amenaado y lo acompaña llevándose á cada momento las pierrecitas hacia el vientre.

El de la inflamación de los pulmones es más bien un quejido que un grito ó que un llanto.

El de la difteria es ronco, áspero y tan característico, que quien lo ha oído una vez, no lo olvida ni lo desconoce nunca.

El de inflamación de las membranas del cerebro, es un grito agudo, un verdadero grito de alarma y de terror, doloroso de oír.

El dolor de estómago, es largo, alto y rabioso; la criatura derrama lágrimas abundantes, se para un momento y vuelve á empezar, trayendo las piernas hacia el estómago y las estira otra vez á medida que pasa el dolor. Si se duerme lo hace entre sollozos, que á poco van perdiendo en fuerza.

LA HIGIENE

Estos días pasados, la gente se preocupaba con exceso de las enfermedades ó con las enfermedades contagiosas. Temía que el cólera se extendiera por Europa y nos visitase. Afortunadamente, esos rumores se van extinguiendo.

No son ya, en este siglo, los mayores riesgos de la vida las enfermedades epidémicas, las que vienen como si dijéramos, de fuera.

Los que matan son los de dentro.

La anemia, á los tr bajadores por desgastes cerebrales; el aneurisma, á los jugadores de Bolsa; el reuma, á los trasnachadores: la albuminuria, á los glotonos; la diabetes, á los que llevan vida sedentaria de bufete ó casino; el tífus, á los encanijados, y la tuberculosis, á los mal constituidos.

En el siglo XIX, ya hizo más víctimas el Carnaval, que el cólera.

Y en el siglo XX, harán más víctimas los deportes, que las enfermedades infecciosas.

Dicen que á punto se está de descubrir la manera de evitar á los sanos el contagio de las erupciones de los enfermos de la piel.

Refríendome á las víctimas de las aficiones deportivas, acabo de leer que la legión de los que van á Suiza á escalar los más altos picos pasan de miles de personas y sucumben en las ascensiones, por término medio, doscientos individuos, hembras y varones, cada año.

Llegan por ferrocarriles funiculares á las nieves perpétuas, á dos mil metros sobre el nivel del mar. Pero desde allí contemplan otros picos á mil metros más de altura, y el vértigo de la ascensión se apodera de los visitantes, y ¡arriba! Siguen subiendo apoyados en largos bastones con regatones de hierro apuntado, envueltos en pieles ajustadas, con trajes de poco vuelo y de mucho abrigo con el pico del bastón que los sirve de empuñadura, hoyos y aberturas en el hielo de las vertientes hasta llegar á cobertizos y cavernas sin gente pero con leña hacinada para prenderla fuego y defenderse de la temperatura.

En aquellas subidas zig-zag y esfuerzos hercúleos, flaquea un témpano, se hunde una plancha de hielo, se abre un pozo, se descubre una hondonada, no se ve un tropiezo, no se supone un abismo, y el contingente de las doscientas víctimas se resta á los ascensionistas de los picos de Suiza. El caso se repite todos los años. Este ejercicio tiene más amateurs cada temporada, y antes de los dos mil metros no se detienen más que los que pasan de los cuarenta ó cincuenta años.

Por aquí, ó por Suiza, hace más víctimas también el sport que el cólera.

No hay que alarmarse por las víctimas del automóvil. ¿Cómo no ha de haberlas si el número de estos artefactos aumenta considerablemente? En Madrid tiene automóvil casi todo el que puede tener coche. En París ruedan por las calles más de mil automóviles de alquiler. Y claro está que á mayor movimiento mayores víctimas. Ahora no vuelcan las diligencias... porque no las hay.

Pero las enfermedades epidémicas nos asustan menos, porque la higiene nos preserva más. Y eso que todavía no nos defiende bastante. Un alcantarillado bueno es el mejor preservativo de una ciudad. Una alimentación suficiente el segundo; y para las personas acomodadas, el comer á diario, por lo menos, un plato de huevos, otro de verdura, otro de pescado y otro de carne, todo sano y bien pasado en la cocción. Contra el frío y la humedad, el abrigo posible. Y todas las horas utilizables para la ventilación de las habitaciones. No hay cuarto de dormir interior que sea bueno.

Las casas modernas se hacen sin alcobas. Ahora se recomienda el balcón más ancho, y la ventana más rasgada para las habitaciones donde se pasa la noche. El aire libre hace bien siempre. Las corrientes sorprenden al organismo en funciones y hacen daño siempre. Basta de daño por hoy. Las últimas reglas de los grandes preservativos, es no tener miedo á las epidemias.

El que todos los días se toma el pulso acaba por no encontrárselo y aquel día se muere.

AL VAPOR

Si al pasado siglo se le llamó «el siglo de las luces», bien podría apellidarse al presente el «siglo del movimiento».

Padece la fiebre de las velocidades, nos cautiva cuanto produce vértigo: la agitación es la característica de nuestro modo de ser.

Hemos inventado, para la locomoción, el ferrocarril, la bicicleta y el automóvil... y todavía no satisfechos ofrecense premios de muchos miles á los que construyan los más perfectos aparatos voladores.

Nos entretiene hasta hace poco la prodigiosa linterna mágica; hoy nos parece insulsa, y el cinematógrafo ha venido á sustituirla. Al columpio sencillo, con sus voluptuosos balanceos han sucedido los agitados columpios de barcas, el rápido «tío vivo», la violenta montaña rusa, el vertiginoso «lobogan», última palabra en este género de diversiones.

La emoción del peligro nos cautiva. Vivir sin exponer la vida es vivir sin alicientes.

Hasta en lo moral se refleja nuestra perenne excitación. Pensar con detenimiento, reflexionar con reposo, son labores encomendadas á unos pocos sabios cachazudos. El libro voluminoso nos aburre, preferimos la efímera actividad de las hojas volantes.

Juzgamos precipitadamente, leemos poco y hablamos mucho porque la palabra, y sobre todo la palabra irreflexiva, va casi tan de prisa como el pensamiento.

En nuestros planes de enseñanza triunfa la enciclopedia, tan próxima á la pedantería, olvidándose del refrán clásico «quien mucho abarca... poco aprieta».

Los campos, con su tranquila soledad, abruman nuestro espíritu y los villorrios se despeñan pagando su contribución de gente á las urbes populosas.

La niñez se acorta, la adolescencia se precipita; el mozabete le corre prisa llegar á hombre, ser doctor, asaltar la cúspide de las posiciones sociales. Al pueblo le molesta trabajar en su mejoramiento por la lenta vía de las evoluciones pacíficas, y cuenta con el tumulto de las huelgas.

La mujer se cansa de su reclusión en el hogar y pide lanzarse al bullicio de los negocios públicos.

Todo es efervescencia, movimiento todo; todo desasosiego. Y es verdad que el movimiento es la vida; que del girar de las nebulosas acieren soles y planetas, que del chocar de los átomos se engendraron las energías, que de la vibración surge la luz y es verdad igualmente, que en el reposo está el frío, que lo parado es la muerte... pero no hay que olvidar tampoco que la movilidad exagerada desgasta los cuerpos y la excesiva actividad aniquila los espíritus.

La fuga del "Chivero,"

La prensa de Madrid que tanta extensión dió en sus columnas á la fuga del Chivero uno de los cuatro autores de la muerte del ermitaño del Cristo del Otero, nada dice hoy acerca del asunto y solo algún colega al ocuparse de la extraña fuga, dá algunos detalles que para satisfacer la curiosidad de los lectores, reproducimos á continuación.

Hipótesis autorizada

Huelga decir que en la prisión se han hecho de la fuga toda clase de comentarios.

Entre estos hemos oído á personas de gran autoridad en esta clase de asuntos, una hipótesis bastante acertada de la forma en que se realizó la fuga.

El recluso, después de desprender el hierro de la ventana de la celda, llamó varias veces al centinela para cerciorarse de si estaba dormido, cuyas voces fueron oídas por un recluso.

Al ver el preso que el centinela no contestaba, se envolvió en una manta, dejándose caer al patio desde una altura de metro y medio.

Lo inconcebible

Lo más inexplicable de esta fuga es cómo no ha sido descubierta por los muchos de los vigilantes que prestaban sus servicios en el indicado sitio.

En la misma planta de la celda de la fuga y pared por medio de ella está la celda de ayudante, servicio que en calidad de jefe de inspección prestaba el ayudante D. Arturo Gómez estando á sus órdenes los vigilantes señores Sallido y Sansón.

El primero de estos prestó servicio hasta la una de la madrugada, y el otro desde esa hora hasta las ocho de la mañana.

A las ocho y media se tocó á silencio y desde entonces no se notó nada que pudiera hacer presagiar lo que luego ocurrió.

Por lo que respecta á la vigilancia de los centinelas es más inconcebible cómo éstos no se apercebieron de la evasión y descerrajaron un tiro al preso y más si se tiene en cuenta que los empleados de la Cárcel disparan sus fusiles con extraordinaria facilidad, pues para ello están autorizados según las consignas.

Tales centinelas, en cuanto ven un preso en la ventana, después del toque de silencio, si no se retira á la primera orden, le disparan; y por la noche, en cuanto oyen el menor ruido, dan el alto y hacen fuego.

Muchas veces, las ratas que trepan el muro de ronda, meten algún ruido en la hierba que hay en el mismo, y el centinela, enseguida—esto ha pasado varias veces—da el alto.

Las ratas, claro está, no contestan, y entonces el centinela dispara su fusil, dando lugar á que venga el cabo de guardia y se haga un reconocimiento en el sitio por donde se oyeron los ruidos.

En una ocasión, y esto se recuerda en la cárcel con gran frecuencia, un centinela novato, tan al pie de la letra quiso llevar la consigna, que por poco mata al oficial de guardia.

Este salió á dar una vuelta por la Ronda, cuando al llegar á una de las garitas el centinela le dió el alto. El oficial contestó dándose á conocer, pero el soldado, creyendo que era una habilidad de un preso, que para fugarse se fingía militar, le soltó un tiro, sin que afortunadamente le hiciese blanco.

Al ruido de la detonación, acudió el cabo y dos números que auxiliaron al teniente, poniendo en claro la equivocación del visón centinela.

Por todas estas circunstancias, es más de extrañar que los centinelas, en la citada noche estuvieran tan duermes prestando un servicio en el que todos están muy espabilados.

En busca del fugitivo

A la guardia civil y á la policía se les ha dado la filiación y señas del fugitivo para su captura.

Espérase que ésta conseguirá lograrse, pues están tomadas muchas medidas que impedirán la salida de la Corte del fugado, en donde por mucha que sea la protección de la gente maleante, no podrá ser tanta que escape á la vigilancia que se ejerce.

TRAGEDIA EN UN TREN CIVILES MACHETEADOS

Telegrafían de Jerez que en el mixto procedente de Sevilla ha ocurrido una tremenda tragedia, de la que han sido víctimas dos honrados individuos de la benemérita.

Estos conducían á tres presos.

Parece ser que en el trayecto de El Cuervo á Jerez, los presos se abalanzaron de improviso sobre los guardias, desarmádoles y macheteádoles con terrible saña.

Los civiles quedaron gravemente heridos.

Los autores de la agresión huyeron, llevándose los fusiles.

Estas son las primeras noticias que se han conocido de hecho tan audaz é infame.

MÁS DETALLES

La hora de la comida.—El momento de la agresión.

Recíbense nuevos informes relacionados con el trágico suceso ocurrido en el tren mixto de Sevilla entre las estaciones de El Cuervo y Jerez de la Frontera.

La escena pasó en un vagón de tercera, ocupado por algunas otras personas, además de los tres presos y los dos guardias civiles.

Llegada la hora de la comida, los presos solicitaron de los civiles que les quitaran las esposas ó manillas de hierro para poder utilizar las manos

con objeto de llevar las viandas á la boca.

Efectuada esta operación, ambos guardias, como por medida de precaución, se colocaron á las ventanillas del departamento.

Uno de e los se puso á leer un periódico.

De improviso, como obedeciendo á una señal convenida, los tres presos se arrojaron sobre los civiles, entablándose dentro del coche una lucha terrible.

Acribillados á machetazos.—Los bandidos huyen

Durante un gran rato lucharon unos y otros: los civiles cayeron en el piso del coche acribillados con sus propios machetes que los bandidos les habían arrebatado.

Los infelices civiles exhalaban ayes de dolor, revolviéndose en un charco de sangre.

Nadie acudió en su auxilio. El terror se había apoderado de los demás viajeros.

Los bandidos dejaron por muertos á los guardias, les despojaron de su armamento y del dinero que llevaban en los bolsillos, y huyeron arrojándose del estribo al suelo.

Petición de auxilio.—Parada del tren

Algunos viajeros de los coches inmediatos, que advirtieron la evasión y la precipitada fuga que emprendían aquellos tres hombres, comenzaron á dar gritos y á hacer señas con los pañuelos para llamar la atención del maquinista.

Aún tardó un buen rato en conseguirse esto, porque el tren había alcanzado su mayor velocidad.

Como he dicho antes, en el mismo vagón en que iban los presos y los civiles, marchaban algunas otras personas, pero éstas, asombradas y sorprendidas ante la terrible lucha de los guardias y los bandidos, no se habían atrevido á moverse siquiera, viéndose obligadas á presenciar la tremenda escena en medio del mayor espanto.

Algunos viajeros se refugiaron debajo de los asientos.

Los guardias heridos.—Ólisea de los bandidos.—Un viajero aterrorizado.—Preparando la batida.

Llámanse los civiles heridos don Antonio Rodríguez Martínez y don José N. (los apellidos se ignoran por ahora).

Desconfiase de salvarlos.

Ambos sostienen dilatada familia; muy honrados y grandemente queridos por su actividad en el cuerpo.

El guardia don Antonio tiene trece heridas mortales en la cabeza y en el pecho, profundísimas, y el otro tres enormes brechas en la cabeza, dos echilladas en la mano derecha y varias en el brazo izquierdo.

No han podido declarar por la gravedad de su estado.

Al personarse el juez en el sitio del suceso, decretó que suspendieran el viaje todos los que iban en el vagón donde ocurrió la tragedia, quedando á disposición del Juzgado.

Ha llegado á saberse que los autores de la brutal é infame agresión penetraron en un cortijo próximo al pueblo de El Cuervo, obligando á sus moradores á entregarles, además de algún dinero, tres caballerías para facilitarles la fuga.

Se han movilizao todos los civiles de la provincia, en incansable persecución contra los bandidos.

Confíase en que serán capturados en breve.

Acaba de abrirse una suscripción para socorrer á las familias de los civiles heridos.

En el sitio donde los criminales se arrojaron del coche al suelo se han encontrado una funda de machete, un portafusil, una boina y un pañuelo ensangrentado.

Horas después del suceso, se ha presentado en el hospital un viajero que iba en el mismo vagón donde ocurrió la trágica escena.

Declara que aterrorizado ante el espectáculo que se ofreció á sus ojos, se arrojó á la vía, quedando privado de conocimiento á consecuencia del golpe y sufriendo graves lesiones.

Fue recogido por el conductor de un tren de mercancías, que pasó dos horas después del mixto de Sevilla.

TELEGRAMAS

DE LA AGENCIA HENCKETS

Muerte de un Guardia

MADRID 24 (10)

Un telegrama de Jerez dice que ha fallecido el Guardia civil Antonio Rodriguez, a consecuencia de las heridas que le infirieron los tres bandidos en el tren mixto de Sevilla.

En persecución de los criminales ha salido a la campaña de Jerez, el jefe de la Guardia civil acompañado de varias parejas.

La recaudación

MADRID 24 (11'15)

Durante los nueve primeros meses del año actual, los ingresos que el Tesoro ha obtenido por todos conceptos se elevan a 770.403,469 pesetas contra 774.495,344 que se alcanzaron en igual periodo del año anterior.

Los pagos han importado en los primeros nueve meses que van transcurridos de este año 629.382,285 pesetas y 607.85.1967 en igual periodo de 1907.

Satis oficiales

MADRID 24 (12'15)

Con motivo de ser el cumpleaños de la reina Victoria, no han acudido hoy los empleados a sus oficinas.

Los edificios públicos aparecen engalanados ondeando el pabellón nacional.

A Zaragoza

La reina D.ª Cristina marchó esta mañana en el rápido a Zaragoza, siendo despedida en la estación por el Gobierno y las autoridades.

La división de

Canarias

MADRID 24 (13'15)

En Santa Cruz de Tenerife se celebró anoche un gran mitin al que asistieron más de 5.000 personas de todos los partidos políticos, para protestar contra la división administrativa que se intenta del archipiélago.

Los reunidos, por unanimidad, acordaron la creación de una junta de defensa y la de un partido único tenerifeño para la defensa de sus intereses.

A pesar del gran número de los reunidos el orden fué completo.



CENTRO DE RECLAMACIONES EN LAS OFINAS DEL ESTADO DIRIGIDO POR Don Erasmo Rodriguez Colombes

Jefe de Negociado de Hacienda JUBILADO

Se ha trasladado a la calle Mayor principal, número 46, piso principal, casa de D. Santiago Rincón.

ALONSO É HIJOS. - Mayor pral. 71

Consulta Internacional

Los atribulados padres de una pobre joven, en quien la anemia había causado estragos, obtuvieron del director de un gran periódico europeo, el que se metiese a sus lectores esparcidos por el mundo entero la pregunta siguiente: ¿Cuál sería el medio más a propósito para restituir la salud a su adorable hija?

De todos los países llegaron respuestas a granel, siendo necesario desecher más de cuatrocientas recetas a cual más pueriles. Pero las restantes, que merecieron la aprobación del Jurado y que venían en su mayoría autorizadas por firmas ilustres de profesores y sabios, indicaban, como medio único de salvación, el Verdadero HIERRO BRAVAIS en gotas concentradas.



Contiene la mejor leche de vaca. Alimento completo para niños, personas débiles y convalecientes.

RECIBOS DE INQUILINATO

Cuaderno de 60 hojas 50 céntimos.

ALONSO É HIJOS. - PALENTINO

MERCADOS

Palencia, 24.—La sementera no puede presentarse mejor, y las tierras van adquiriendo el necesario tempero. El cielo hoy se halla encapotado y con amenaza de dejar caer el agua las nubes. Sopla un vientecillo frío.

El barómetro ha bajado y el termómetro, a las nueve de la mañana, señala 10° centígrados.

El negocio triguero no va mal, pues no faltan las ventas al detall, haciéndose también alguna operación para fuera al precio de 48'50 reales la fanega de 92 libras.

El centeno sigue cotizándose a 36 y la cebada a 25'50 las 70 libras.

Valladolid, 23.—Continúa la flojedad en los precios de trigo. La plaza pide a 51 y Rioseco y Peñafiel a 49'50.

La entrada por el Canal fué de 600 fanegas a 50'50 y por el Arce 400 fanegas a 50'50 reales las 94 libras.

Las ofertas de centeno son a 37'50 y 38 de la plaza, a 36'50 de Peñafiel y a 38 de Palencia.

La entrada por el Arce fué de 101 fanegas a 37 reales las 90 libras.

Piden por la cebada a 28 y 27'50 y los compradores solo pagan a 27.

Se ofrece avena a 19.

Rioseco, 23.—Entrada de hoy 60 fanegas trigo pagadas a 49, con tendencia sostenida. Ofertas a 49'75. Tiempo variable.

Boletín Religioso

Domingo.—San Fructos, San Crisanto, Santa Daría y San Crispin.

En la Iglesia de Nuestra Señora de la Calle son los ejercicios de la Asociación de la Vela y del Sagrado Corazón de Jesús a las siete y media de la mañana y a las cuatro de la tarde.

En San Lázaro se celebrará Misa solemne a las diez con sermón que predicará el Sr. D. Domingo Martín, en honor de la Santísima Virgen del Carmen a expensas de una familia devota. Por la tarde a las tres y media el ejercicio mensual de la Sagrada Familia.

En San Pablo a las cinco Rosario de la Aurora. A las siete se expondrá a S. D. M. y empezará el Rosario Perpetuo solemne por las distintas Secciones de la Asociación del Rosario Perpetuo, hasta las seis de la tarde en que se cantará la Letanía, se hará la consagración de los Guardias de Honor, sermón y solemne Reserva. Habrá Misas a las siete, siete y media, ocho, nueve y diez y media. Durante la semana continúan los ejercicios del mes de Octubre. Martes y Jueves habrá sermón.

En San Francisco la Asociación de Hijas de María celebrará su función mensual; la Comunión general será en la Misa de las siete; el Ejercicio de la tarde tendrá lugar a las cuatro comenzando con la Exposición de S. D. M. a la que seguirá la Estación, el Rosario, la Visita, sermón y Reserva.

Lunes.—San Evaristo, San Luciano, San Marciano y San Florencio.

der licencias cuatrimestrales a los individuos que les corresponda marchar a sus hogares, dándoles los auxilios de marcha reglamentarios.

Estas licencias se extenderán con la anticipación suficiente para que cada cuerpo se encuentre a primeros de Noviembre con la fuerza reducida marcada.

El inspector de primera enseñanza de esta provincia D. Manuel Lorenzo Gil, se propone dar principio a la visita de las escuelas de los partidos de Carrión, Saldaña y Cervera.

Con motivo de ser hoy el cumpleaños de S. M. la Reina D.ª María Victoria, las tropas de la guarnición han vestido de gala y en los edificios públicos ha ondeado el pabellón nacional.

Justa recompensa

Nuestro cariñoso y particular amigo D. Lorenzo García Bravo, acaba de ser objeto de una gran distinción en la exposición de Zaragoza.

Había acudido a aquella, presentando vinos de su cosecha y el jurado le ha otorgado Gran premio de honor.

Los vinos procedían de la importante villa de Torquemada, donde el señor García Bravo posee extensos terrenos de viñedo, habiéndose presentado al concurso vinos de todas las regiones, habiendo alcanzado los nuestros tan alta distinción.

Felicitemos al amigo por la distinción, que prueba el gran esmero y cuidado que emplea en la elaboración.

El Sr. García Bravo se propone salir para Zaragoza y recibir de manos de S. M. el Gran premio de honor que se le ha otorgado.

Mañana 25 es el último día que estará en Palencia el Director Técnico y reputado ortopédico del Gabinete Mecanotérmico de Madrid, Preciados 34 y 36 y recibirá de once a seis a los herniados y deformes de huesos que deseen encargarse alguno de los aparatos modernos articulados, inventados por el médico especialista del Gabinete y cuyos resultados inmejorables son ya bien conocidos.

Ultimo día mañana 25. Hotel Continental.

REGISTRO CIVIL

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

Defunciones.—M.ª Visitación Palomero Muñoz, de 16 meses, corral de Moral, 8.—Damaso Ramos Falcón, de 6 meses, Mayer antigua, 25.

Nacimientos.—Ramón Redondo García, hijo de Restituto y Constantina, Casado de Alisai, 8.—Hilario Sancho Sinde, hijo de Vicente y Cándida, San Marcos, 6.

Matrimonio.—Marcelo Casares, de Paredes, de 23 años, con Saturnina Troches, de Reinoso, de 22.

Casa de huéspedes

Acaba de montarse una en la calle Mayor principal, números 10 y 12, piso 2.º, con elegantes gabinetes y buena mesa.

Los precios son relativamente económicos en relación con el trato y servicio.

También se arriendan las habitaciones solamente.

Advertisement for Doctor Navarro, offering medical services like electrotherapy and surgery.

Jabón Vasconia

Sin rival para el lavado y conservación de la ropa.

Se recomienda por su economía y garantizada pureza.

De venta en todas las tiendas de ultramarinos.

Advertisement for Hierro Bravais, a medicinal product for anemia.

gantes construcciones de la gran República norteamericana.

Actualmente, en el Japón, los inmuebles construidos a la europea y en donde están instalados los Bancos y las administraciones públicas, apenas tienen 20 metros de altura, y el más alto edificio del país, una pagoda budista, no tiene más que 65 metros de altura, lo cual es bien poco si se compara con los doscientos metros que tienen algunas casas en los Estados Unidos.

El arquitecto Tokeda está haciendo los planos del nuevo palacio del Parlamento, para el cual han votado las Cámaras japonesas un crédito de 60 millones de francos.

Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico procedentes del Registro civil, el movimiento de la población en esta provincia, durante el pasado mes de Agosto fué el siguiente:

Nacimientos 526 de ellos 17 ilegítimos. Natalidad por mil habitantes, 2'62. Defunciones, 667, clasificadas del modo siguiente: Fiebre tifoidea, 4, fiebres intermitentes y caquexia pelúlica, 3, sarampión, 2, escarlatina, 4, coqueluche, 6, Jifteria y crup, 1 grippe, 2, tuberculosis, 48, enfermedades del sistema nervioso, 63, idem del aparato circulatorio y respiratorio, 66, idem digestivo, 274, idem génito-urinario, 9, septicemia puerperal y otros accidentes puerperales, 1, vicios de conformación, 20, senectud, 15, suicidios, 1, muertes violentas, 5, otras enfermedades, 146, resultando una mortalidad de 3'32 por 1.000 habitantes.

Informes garantizados para hacer viajes, con arreglo a la nueva ley.

El Agente matriculado en Palencia, Mariano Arroyo, Extramuros del Mercado, núm. 2.

Con objeto de estudiar cuanto se relaciona con trasportes militares en las estaciones de ferrocarriles, se encuentra en esta capital una comisión militar de la que forman parte jefes y oficiales de Estado Mayor, ingenieros y administración militar.

Los hermanos hospitalarios de San Juan de Dios, han celebrado hoy con gran solemnidad la festividad de su patrono San Rafael.

La Novela de Ahora publica esta semana Les Solitarios del Océano, por E. Saigari, con láminas y cromo de Pícolo y Linzaghi.

La escena tiene lugar en la inmensidad de los mares, bajo un cielo ennegrecido por anuncios de tempestad. A los acordes del trueno que retumba en el espacio, el capitán de un barco negro hace cruel ostentación de la ferocidad más siniestra, que despierta deseos ardientes de venganza en la turba de los patrios almacenados en la sentena de la fúnebre embarcación los cuales lanzan al fin a sangrientas represalias. Los pocos supervivientes de la catástrofe corren innumerables riesgos, entre los cuales no es baladí el de servir de plato fuerte en un festín de caribes.

Pídase en librerías, kioscos y puestos de periódicos, 30 céntimos número Administración calle de Valencia, 28, Madrid.

MUSICA

Programa de las obras que ejecutará mañana la Banda Municipal en el paseo de la calle Mayor a las once:

«Tierra Castellana», pasodoble, Carreras.

«Las campanas de Causeco», polka, Queipo.

«Tout á vous», tanda de valse, Waldteufel.

«Escenas Alsacianas», números 3 y 4, Massenet.

«Saspiros de España», pasodoble, (1.ª vez), Alvarez.

Licenciamiento

Por Real orden circular del ministerio de la Guerra, fecha 21 del actual, se dispone que desde primero de Noviembre queden los cuerpos con las plantillas marcadas en la Real orden de licenciamiento de 24 de Abril, procediéndose por los jefes de los cuerpos a conce-

ella en estado gravísimo y lae... puede hablar, á consecuencia... ropa destruada. Últimas noticias relacion das, bandidos son de que éstos se... en las escabrosidades de... de Gíbalbín, en los confines... provincias de Sevilla y Cádiz. esos sitios han salido ya muchos... comenzando la batida.

Barcelona, 24 Marzo 1908. Los enteros habia pasado el hijo Juan de 18 años con el... y otras partes del cuerpo... de supurantes llagas

Escrofulosas

La Emulsión SCOTT (después de probar un sin número de otros remedios) fué lo único que le dió, resultado tan inmediato, como sorprendente. Le ha curado de su terrible enfermedad y hoy puede ocuparse en sus tareas habituales; por lo tanto creo que no hay otro preparado en el mundo tan bueno como la Emulsión SCOTT. JUAN GUALDO, Ronda S. Pedro 56.



El objeto de esta carta del Sr. Gualdo es para prevenir á los padres de niños escrofulosos contra el empleo de dinero (por el riesgo de la salud de sus hijos) probando otros preparados tan eficaces en vez de la verdadera

Emulsión SCOTT

que se reconoce por "el pescador y el pescado" que va en la envoltura. La felicidad que trae consigo el tener hijos sanos, fuertes y alegres le tendrá todo padre que siga sencillamente el plan adoptado por Sr. Gualdo ó sea dándole la Emulsión SCOTT. El resultado la rapidez de la curación les asombrará.

NOTICIAS

El pueblo de Arenillas de San Pedro, se ha efectuado el enlace de la muchacha joven Eustorgia González con Francisco Salvador González, habiendo sido apadrinados por Demetria Abia y D. Felipe Hernández.

Se ha dado la unión el párroco de dicho pueblo D. Bonifacio Flores, figurando entre los convidados los hermanos de novios y muchos de sus amigos.

Para el lunes próximo a las diez y media el Jurado del partido de Frechilla celebrará el juicio oral de la causa instruida por homicidio por imbecilidad, contra Venancio Ruiz Villanueva.

Las diversas sociedades de baile de esta capital, organizan para mañana una gran fiesta en sus respectivos salones. De ellas, «El Nuevo Liceo» y «La Unión», hemos recibido atentas invitaciones, cuya deferencia agradecemos.

arquitectura en el Japón. Dentro de poco serán sólo un recuerdo las construcciones de casas de poca altura en el imperio nipón. Una comisión de arquitectos, presidida por Mr. Tokeda, ha estado en los Estados Unidos para estudiar las gi-

IMPORANTANTE LIQUIDACION VERDADA

Con un veinticinco por ciento de rebaja, se liquidan todas las existencias del almacén de muebles de

ROBLES

1, 3 y 5 Don Sancho, 1, 3 y 5

NOTA. Esta liquidación es con objeto de cesar en el negocio.

Fernando Galindo y González

Mayor principal, núm. 53

INSTALACIONES COMPLETAS DE CENTRALES ELECTRICAS

para alumbrado y transmisión de fuerza

Venta de toda clase de aparatos y accesorios para instalaciones de electricidad.

Material completo para corriente de alta y baja tensión.

Aparatos eléctricos para cocina, calefacción, esterilización y laboratorio.

Arcos voltaicos para corrientes alterna y continua. Teléfonos. Cristalería fina de Bohemia. Lámparas de incandescencia de las mejores clases.

Material y accesorios de pararrayos.

Contadores eléctricos para toda clase de corrientes, aprobados por el Gobierno, desde 55 pesetas.

DEPÓSITOS de motores eléctricos para cualquiera clase de corriente de las mejores marcas.

Oficina técnica para toda clase de estudios y proyecto

Máquinas de escribir «Junior»

á 150 pesetas.

REPRESENTANTE-DEPOSITARIO

de La Electra de S. Battaner.—Valladolid.

SOLUCION BENEDICTO CREOSOTAL

de glicero fosfato de cal con

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, acciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencia, debilidad general, posición nerviosa, neurastenia, enfermedades mentales, catarros, yaquistis, ofulismo, etc. FRASCO, 2.50 PESETAS. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernar 4, Madrid.

En Palencia, Farmacia y almacén de drogas del DR. FUENTES.

En Astudillo, Farmacia de Encinas.—En Carrión, Farmacia de Blanco.—En Dueñas, Farmacia de Dueñas.

AZPEITIA

La Zapatería de Marcelino Herrero

Se ha trasladado

del número 156 de la calle Mayor pral.

al 180 de la misma calle

Antigua Farmacia de Valverde, en las Pasadéras de D.ª Úrsula.

En este amplio y cómodo establecimiento se confeccionará y reformará puntual y económicamente y con cuantas exigencias de buen gusto y la moda reclaman, toda clase de calzado.

Hay variado surtido procedente de las más renombradas fábricas y marcas.

Especialidad en botas de elegantes formas para Señoras y niñas.

Única casa en Palencia que vende de la Fábrica de Calzado de los señores DON FERMIN GONI Y COMPAÑIA (Sociedad en comandita) de Azpeitia.

Fabricación especial de calzado de lona para verano, el más fuerte y ligero que se conoce, privilegiado con patente de invención para veinte años, número 28.863. Precios sin competencia.

Se ha recibido inmenso surtido de calzado de todas clases.

No comprar sin antes visitar esta casa que es la que más barato vende.

TAPICERÍA

AMUEBLADORA PALENTINA.

Talleres: Alisal, 13.

Para mayor comodidad del público, esta casa establece la venta de toda clase de muebles en la calle Mayor pral., núm. 21

Frente a la casa Singer

No tiene necesidad de establecer sección de muebles económicos. Todos, sin distinción, se pondrán á la venta á precios desconocidos en esta población por su baratura, á pesar de la gran solidez y elegancia en su construcción.

Ama de gobierno

Se necesita para fuera de la Capital.

En la imprenta de este periódico darán razón.

Carboneo de leñas

Se anuncia la venta de las leñas existentes para el carboneo en la corta ó pago titulado «Las Cinco Hermanas y parte de Milcuésta» en la Dehesa de Espinosilla, término de Astudillo, propiedad del Excmo. Sr. Marqués de Bebera.

Para tratar, con el Administrador D. José Castrillo del Mazo, en Astudillo.

PASTOS

Se arriendan los de la finca «Las Charcas» en el término jurisdiccional de Becerril de Campos.

De las condiciones se tratará con el propietario D. Ambrosio Denis de la Fuente, en Palencia.

Buena ocasión

Con motivo del fallecimiento de D. Luis Hermoso y no ser posible á la Viuda continuar con el establecimiento de sombrerería que tantos años viene dedicándose á ello, calle Mayor pral., núm. 69, hace traspaso de dicho establecimiento en condiciones inmejorables por las razones expuestas.

Para tratar en la misma casa, con la señora viuda de Hermoso.

Cochero

Se ofrece uno que durante muchos años estuvo en la Azucarera y últimamente en el Hotel Samaria.

CABRAS

Se venden dos recién paridas y una para parir.

Dirigirse, Barrantes, núm. 5, á Modesto Lucas.

AMA DE CRÍA

Se necesita una con buenas referencias y leche fresca para criar en casa de los padres. Dirigirse á Juan Mañero Sánchez, en Castrillo de Villavega.

Jardín de la Esperanza

Gran establecimiento hortícola agrícola

Grandes ciaderos de Arboricultura y Floricultura, semillas y plantas de todas clases, inmenso surtido en árboles frutales, maderables y de adorno, rosales de todas clases. Consultas y referencias se envían gratis por correo.—Envíos para fuera de la capital.—Catálogos á quien lo solicite.

10.000 almendros disponibles de clase superior desde 25 pesetas el 100.

Toda la correspondencia á EDUARDO SANCHEZ, Paseo de Zorrilla, 66; Valladolid.

TEMPORADA DE INVIERNO

CASA CASTILLERO

Recibidas las últimas novedades, podemos ofrecer buenas colecciones en franelas de lana y algodón, géneros de punto para Señora, Caballero y Niños, guantes de piel y punto, abrigos blancos de vicuña y astracana para niños, camisas de franela, corbatas, cuellos, puños, botanaduras, paraguas, piqués de pelo, blusas novedad, faldas de paño, toquillas, pelerinas, nubes, ropa blanca de Señora y Niños, y varios artículos más propios de invierno.

Especialidad en camisas y calzoncillos á medida

148, Mayor pral., 150

PALENCIA

ABONOS MINERALES

En el Almacén que en Villada tiene establecido Emeterio Garrán, se hallan á la venta y con clases garantizadas de las mejores marcas que se conocen:

Superfosfatos de cal de 18/20 por 0/0.

Sulfato de Amoniaco 20/21 por 0/0.

Cloruro de Potasa de 80/85 por 0/0.

Escorias «Thomas» de 14/16 por 0/0.

Nitrato de Sosa.

Todo se sirve en pequeñas ó grandes partidas en dicho Almacén, Calle del Arco, número 2.

Abonos orgánicos y minerales

á base de Superfosfatos de huesos

Fábrica de Aranjuez (Madrid).

Abonos compuestos para toda clase de cultivos.

Análisis de tierras, con determinación de las materias fertilizantes que necesitan.

Consultas especiales sin desembolso para el agricultor.

Garantía perfecta de la composición de los abonos que la casa elabora con arreglo á las fórmulas establecidas por el Ingeniero agrónomo, Director de la Fábrica.

Pídanse detalles, folleto interesantísimo para la agricultura, precios, condiciones, etc., etc., al representante en Palencia

PERFECTO POLLOS.

Puntos de venta en Palencia: Calle Don Sancho, y Almacenes de Hermoso y Sendino (afueras de San Lázaro).

VENTA

En pública subasta ante el Notario don Andrés Barriuso, calle del Consistorio, núm. 4, el día 29 á las doce se hace de fincas rústicas y urbanas de la testamentaria de D. Nazario Pérez y Juárez En dicha Notaría informarán.

SE VENDE

Una yegua de buena raza, con su potrillo de año y medio, y una mula cerrada, de buen trabajo.

Para tratar con su dueño Doña Gracia V. Hóldo, Huertas Bajas, puente de Barceval, Palencia.